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3月 24日上午袁县工商局
在县政务大厅为海南佳士乐实
业有限公司发放了定安县首张
新版营业执照遥

新版营业执照与旧版营业
执照相比袁有以下三大优势袁一
是执照样式由原先 15种执照

样式精简为 8种曰 二是对记载
事项进一步进行了规范和统
一袁不再记载野实收资本冶曰三是
左下角附有电子二维码袁 方便
公众查询尧辨认和监督袁通过手
机等设备扫描后即可了解市场
主体相关信息遥 渊汪子星冤

定安县首张新版
营业执照发放

3月 19日袁家住定城镇东
门街市场巷 5号的王女士家着
火袁附近居民纷纷赶来救火袁由
于发现火势早袁抢救及时袁没有
人员伤亡和财产损失遥

当天下午两点十分左右袁
附近居民看到王女士家冒出浓
烟袁纷纷用水桶接水赶去救火袁

将火浇灭遥
据了解袁 火源是由于王女

士家堆的纸皮箱尧 旧衣物等易
燃杂物和火炉靠得太近袁 生火
煮饭时袁 不留心造成了易燃杂
物着火遥

相关部门提醒大家袁 日常
用品特别是易燃物要远离火源遥

居民家着火
幸得众人帮

姻 何慧

3月 22日袁记者在定城老
街北门古城楼一侧的原太阳霸
庙旧址看到袁 工人们正紧张忙
碌地重建太阳霸庙遥

新修建的太阳霸庙已见雏
形袁占地约 70平米袁黄色琉璃
瓦屋顶上有形象的双龙戏珠造
型袁里屋有八根大柱袁泰国进口
坤甸木做顶梁袁 古色古香的六
方窗袁后期袁艺术家还将八仙过
海图用艳丽的色彩画于外墙袁
呈现丰富的道教文化内涵遥

据了解袁 定城北门太阳霸
庙是古代建筑文化与地方宗教
文化的重要遗物与历史记忆遥
庙里供奉的是道教神仙雷震
子袁 当地人因其刚正神勇和英
勇救父的传说袁 将其作为当地
的保护神野公祖冶纪念袁也让孝
道文化代代相传遥 此庙距今
500多年,1954年遭台风破坏袁

也曾遭人为损坏袁 虽经修缮但
年代久远袁现梁断瓦破袁当地人
自发捐款约 30万元袁在原址重
修太阳霸庙遥

据介绍袁 太阳霸庙承载了
民间特色文化和民俗袁 每月的
农历初一尧 十五都有人来祈愿
祭拜袁平日里袁民众也会过来烧
香遥每年农历五月初五袁更是有
大量的民众自发带着美好的愿
望和贡品到庙里祭拜遥

重修太阳霸庙发起人周振
江介绍道袁 特色民俗文化传承
了几百年受民间高度认可袁庙
里的野公祖冶雷震子与民间千年
古传说及叶封神榜曳有关袁说明
海南在古代虽孤悬一岛袁 但定
安古城的繁华使内地文化很早
就在此传播袁 并与当地的民俗
结合袁 使中国古文化得到了很
好的传承遥

定安重修北门太阳霸庙
古代建筑文化与地方宗教文化相结合

姻 何慧

农历二月二十三是定安县龙
门镇龙门墟一年当中最热闹的日
子袁 因为这一天是当地一年一度
的军坡节袁 照例在这一天龙门墟
要举行军坡活动遥

中午时分袁 龙门镇境内数十
个自然村袁定安县内龙河尧岭口尧
翰林等各个镇袁乃至周边的琼海尧
屯昌等县所供奉 野公祖冶尧野婆祖冶
偶像袁 齐聚龙门墟上的火雷圣娘
佛祖庙内袁一齐进行祭祀仪式袁由
乡亲们供奉遥 父老乡亲们还纷纷
带上鞭炮到庙前燃放袁 烧香袁拜
主袁爆竹声响个不停袁热闹非凡遥

穿杖是当天军坡活动最危险尧
最刺激也是最具代表性的一项遥穿杖

表演用的钎长短不一袁大小各异遥童
男在头上和手臂上绑着红布条袁
进入一种癫狂状态袁念念有词袁甚至
手舞足蹈袁满地打滚袁俗称野公上身冶遥
完成仪式后开始穿杖袁先用香火在钎
上来回晃动袁然后喷一口酒袁从人的
一边脸颊穿入袁再从另一边穿出遥 成
功穿过后沿龙门墟街道缓慢游行袁众
人托钎保护袁后面跟着一辆车袁车上
供奉着公祖袁有青年人在车上手舞足
蹈袁围观者个个兴高采烈遥 穿杖被视
为是一种神圣的行为袁游行所到之
处袁沿街商家纷纷敬香祭拜袁以示对
祖先的怀念尧敬仰与尊重噎噎

定安作为著名的 野琼剧之
乡冶袁龙门军坡当然也少不了演琼

剧来助兴遥 巡游刚一结束袁广场上
戏台前袁 早早就有附近居民陆陆
续续地搬来了板凳袁 占好有利位
置袁就等着过一把戏瘾遥

定安县史志办主任尧 副研究
员崔开勇介绍袁 军坡这个在民间自发
兴起的传统节日迄今已有1300年历史袁
定安军坡活动主要集中在岭口尧龙河尧
龙门尧雷鸣一带遥 在琼北地区火山岩
为主的乡村一带盛行闹军坡跟这个
地区浓郁的历史文化有关遥 近年来袁
定安县委尧县政府大力挖掘传统节日
的潜在价值袁增强节日本身的文化内
涵袁提出申报野定安军坡节冶为国家级
非物质文化遗产袁 努力把军坡文
化办成一道民俗文化盛宴遥

定安军坡将申遗
姻 黄荣海

蜕变后的龙仔村一派静美的田园风光遥 王伦 摄

或许袁 许多上了年纪的人偶
尔会回忆起从前农村的这番景
象院清澈的小溪村中流过袁鲜花尧
绿树从中蝴蝶飞舞袁 错落有致的
农家庭院尧 古朴干净的村庄掩映
在一片自然的美景中噎噎

但是如今袁 这份美好的记忆
却常常被我们所遗失了遥 取而代
之的是袁 淹没在物质洪流中的乡
村袁污水横流尧垃圾遍地噎噎

近段时间来袁关于野垃圾围城
围村冶的话题纷纷见诸报端袁成为
了大伙热议的话题遥

如何更好的解决普遍存在的
农村垃圾积存问题钥 帮助群众找
回从前逝去的那份自然纯朴的记
忆和遗失的美好袁 定安县干部带

头尧群众参与袁不断完善农村生活
垃圾收运系统建设袁针对野垃圾围
村冶问题袁交出了一份实实在在的
答卷遥
在定城镇龙仔村袁 队长符海

站在田头边指着不远处的小村
庄袁心里美美的念叨着袁野龙仔村袁
现在卫生变好了尧环境改善了袁又
恢复了从前田园村庄的美丽的容
貌浴 冶遥

符海告诉记者袁 以前的龙仔
村袁村民环境观念差袁群众乱丢垃
圾尧不注意村庄卫生的现象普遍袁
由于客观原因袁 村子里一些垃圾
没有得到及时清运袁 导致积存越
多袁 一直以来都是村干部的一块
心病遥

今年来袁 根据定城镇的安排
部署袁龙仔村针对垃圾积存问题袁
自发组织村民开展环境卫生大整
治遥

在村子里开展活动袁 虽然有
效果袁 但是村干部对此也没有那
么乐观袁 而自从那几次卫生大扫
除后袁符海发觉袁小村庄里的很多
村民潜移默化的发生了一些改
变院村子里扔垃圾的现象少了袁各
家各户都自觉做好卫生工作袁村
民仿佛一夜之间变成了村子的真
正主人浴

符海明白袁村里环境的变化袁
需要村民们发自心底的热爱这片
土地袁现在袁村子里的人又找回了
那份爱和责任遥

如今袁漫步在龙仔村里袁曲径
通幽的环村小路袁 干净整洁的农
家庭院袁 恬静优美的田园风光
噎噎这些古朴的元素勾画出了一
幅美丽农家田园山水画卷遥

龙仔村村民心想袁 大伙一起
努力袁村子会变得越来越好浴马路
上路过人们感叹袁 这个村子真安
静尧真美丽浴

野针对农村环境卫生问题袁除
了开展围村垃圾的专项整治外袁
在龙仔村袁 我们还修建了农村无
公害化三格池和沉沙池袁 解决村
子污水横流的现象遥冶定城镇党委
副书记潘在河告诉记者袁 垃圾积
存问题袁村庄排污问题袁这一系列
都是农村环境卫生的系统工程袁
缺一不可遥

还乡村一片静美乐土

定安亮实招解决“垃圾围村”
姻 王伦

渊上接一版冤市名片袁确定定安形象宣传语袁叫响定安
城市品牌袁更好地提升定安的知名度和美誉度遥

对于定安城市名片表述语的征集与提炼袁 海南
省社会科学界联合会兼职副主席尧 海南大学社会科
学研究中心教授曹锡仁认为很有必要遥野城市名片作
为一个城市的整体形象出现袁 是为寻求更多地展示
自己尧 宣传自己的机会袁 它能够充分反映当地的文
化尧经济等特色袁宣传好了可以直接带动生产力的发
展和经济的增长遥 冶

曹锡仁认为袁定安历史文化深厚袁不仅需要提炼
野城市名片冶袁更需要打造野城市名片冶尧注重培养定安
现当代名人艺术尧养生产业等袁让定安的历史延续袁
名气长存遥

野定安名片冶千呼万唤始出来
野定安名片冶征集评选活动正式启动以来袁海南

日报尧南国都市报尧中新网尧人民网尧海南在线等海南
主流新闻网络媒体上袁甚至在论坛里尧微博上尧定安
的大街小巷里袁到处都可以看到野定安名片冶野活跃的
身影冶袁野定安名片冶在全县尧全省乃至全国范围内掀
起了一股议论的热潮遥短短四个月的征集时间内袁来
自北京尧河南尧吉林等全国 31个省尧市尧自治区数万
人的踊跃参与投稿袁有效选票达 30059张遥

野短时间内有 1万余人参与投票非常不容易袁
这充分反映了社会各界人士高昂的参与热情遥 冶野定
安名片冶评委尧海南大学教授范士陈说遥

在野定安名片冶评选阶段袁野定安名片冶征集评选
活动组委会邀请 11名省内知名专家及社会各界人
士组成专家评选委员会袁从认知度尧代表性尧时代感尧
感召力尧长期性等多个方面袁经过初评尧复评尧终评袁
评选出野海南慢城袁养生定安冶尧野龙起之地袁静美定
安冶等 10张野定安名片冶袁同由省内知名专家组成的
专家课题组对定安深度研究袁提炼出的 1张野定安名
片冶提交定安县委尧县政府审批确定遥

3月 25日袁 党政班子成员组织专门会议进行
讨论袁最终确定二次创作产生的名片院静美定安 祥

和家园袁为最终的野定安名片冶遥
据介绍袁自古以来袁定安就是一个物阜丰饶袁地

杰人灵的地方袁拥有丰饶的资源和悠久的历史袁是一
座宜居宜业的城市遥 野静美定安冶反映了定安纯美的
自然特质曰野祥和家园冶 则概况了定安这座古城吉祥
和谐的意境袁 是对定安和定安人追求人与自然和谐
共生的自然观尧 追求社会安定和谐的人生诉求和由
古至今的与人为善尧授人以好的世界观的高度概括遥

定安县委书记陈军表示袁选择野静美定安 祥和
家园冶作为定安名片袁是有其坚实的历史传统尧特色
的人文特性尧 现实的认可基础和未来的发展定位作
为依据的遥野静美定安 祥和家园冶不仅是对定安历史
和现状的提炼袁展示定安的崭新形象袁更是定安更高
的发展要求和新的奋斗目标遥

野定安名片冶有助于提升影响力
野定安名片冶征集评选活动组委会相关负责人介

绍说袁 城市名片评选活动得到社会各界的大力支持
和广大市民的热情响应袁投票范围涉及全国 31个省
渊市冤尧自治区和全省 19个市县遥各界人士仁者见仁袁
智者见智袁提出了很多好的意见和建议袁充分证明了
城市名片在定安人心中的分量袁 也体现出大家对定
安这座城市浓浓的情意和深深的挚爱遥

主流媒体评论说袁评选过程与结果一样重要袁它
既是广大民众对定安发展的关心与观众袁又是在新境
遇中对定安的新认知袁更是对定安未来的美好期许遥

来自贵州的投稿者钱贵宝表示袁野定安名片冶征
集评选活动后袁野对定安印象深刻袁南丽湖尧文笔峰尧
火山冷泉尧富硒大米尧定安黑猪肉粽等品牌让我难忘
遥 定安应耶趁热打铁爷袁推出更多更好的符合耶定安名片爷的
东西袁把进一步地做大和利用好名片经济遥 冶

曹锡仁建议说袁下一步袁定安应该加大力度对城
市名片深入挖掘开发和利用袁以城市名片为引领袁合
理调整布局定安产业结构袁使定安旅游尧经济尧文化尧
社会等方面提质增效袁提升城市文化品味袁在扩大招
商引资等方面起到积极促进作用遥

姻


